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◆点　　鐘　　12：30

◆Ｒ　　Ｓ　　四つのテスト

◆唱　　歌　　どんぐりころころ

会長の時間	 会長　髙宮　勝美

　皆さん、こんにちは。会長の髙宮勝美です。い
よいよ11月も最後の例会となりました。
　近頃は日暮れも早く、街行く人々の服装も黒っ
ぽくなり、日暮れ時や夜間の車の運転は歩行者を
見落とすことが有りますので安全運転には十分に
気を付けて下さい。
　さて、我々の期の大きな行事も念願の４ＲＣ合
同事務局の諮問委員会を難産の末、立ち上げるこ
とが出来、これからの諮問委員会の活動に期待し
たいと思います。これからは、いよいよ会員の親
睦や奉仕の実践に向い、各委員会の皆さんと協力
して別府中央ロータリークラブらしい企画が出て
来ることを楽しみにしています。
　さて、新しい企画の第１号として、新世代委員
会にお願いしていた小中学校の善行表彰制度の検
討も、この後の委員会報告で堀委員長から経過報
告が有りますが、別府市、教育委員会の積極的な
協力を頂き、順調に企画書が出来ています。
　新しいロータリアンを育成、入会を勧めるには、
子供の頃からロータリーの活動の素晴らしさを認
識してもらい、子供さんを通じて、親御さんお爺
ちゃん、お婆ちゃん、親戚、周りの方々にもロー

タリーの奉仕活動を長期に渡り理解して頂き、子
供達が成人して自らロータリアンに成りたいと思
うような、息の長い、皆さんの目に見える活動に
していきたいと思い企画しました。
　今日の例会では、楽しみにしていた堀会員、近
藤会員の卓話がこの後に有りますので、会長の時
間は、これで終わります。

◆出席報告　　　　　出席委員長　平野　英壽

・メイクアップ
　　事前　
　　事後　大島（別府東）
　　欠席　平野（教）、大島
　　理事会承認　椛田、岐部
　　出席免除　溝部
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幹 事 報 告	 前田　哲矢

―ロータリー財団月間―

１．本日の卓話
『会員卓話』　堀　由美会員
『難解な日本語』　近藤賢司会員

２．第５回臨時理事・役員会報告
（平成24年11月20日（火）13：40～
　於：ホテルニューツルタ例会場　９名）

１）	合同事務局就業規則・合同事務局運営に関
する申し合わせ事項第５項による「諮問委
員会」設置のため、当クラブの「諮問委員」
１名を選出の件。※保留

２）	新世代委員会活動の一環として市内小中学
校表彰の件。※承認

３）	「油屋熊八物語」在庫数確認の件。※承認

３．例会変更のお知らせ
湯布院ＲＣ	 11月28日（水）の例会は、多良木Ｒ

Ｃとの合同親睦会の為、24日（土）
18：30～花の庄に日時・場所変更

大分ＲＣ	 12月11日（火）の例会は、夜間例会
の為、同日18：30～大分オアシスタ
ワーホテル21Fに時間・場所変更

別府北ＲＣ	 12月12日（水）の例会は、年次総
会・忘年会の為　同日18：00～ホ
テル白菊に時間変更

中津ＲＣ	 12月12日（水）の例会はクラブ協議
会／60周年についての為　同日
18：30～グランプラザ中津ホテル
に時間変更

別府東ＲＣ	 12月13日（木）の例会は忘年会の為
同日18：30～ホテルサンバリーア
ネックスに時間・場所変更

大分南ＲＣ	 12月14日（金）の例会は、クリスマ
ス家族会の為　同日18：30～ホテ
ルザーズに時間・場所変更

４．次週の予定
「ゲスト卓話」
大分大学工学部	准教授　姫野	由香	氏

５．本日の回覧
①「忘年会」　出・欠席

②しめ縄購入申込み

６．本日の配布
①週報	No.1120

スマイルボックス	 　委員長　大江　知巳

○髙宮会長
　師走も近づき慌ただしくなりましたが、夜間
の車の運転は焦らず落ち着いて安全運転に努め
ましょう。
　今日は堀由美会員、近藤賢司会員の卓話を楽
しみにしています。
○後藤会員
　今日は寒いと思い、セーターを着てきたら、
だーれも着とらん。ショック！！
○近藤会員
　大分県民がみんなで支えたトリニータが艱

かん

難
なん

辛
しん

苦
く

の末、Ｊ１昇格を決めました。県民の祈り
が叶ったのです。祈れば叶うのです。皆さん、
祈りましょう！！我がソフトボールチームにも
いつか日の目を見る時がやってくることを信じ
て！
○村津会員
　トリニータのＪ１昇格、本当に良かったと思
います。県民みんなの祈りの結晶です。
　来年からの更なる活躍と成果を祈念してスマ
イル。
○河村会員
　先日、商工会議所議員視察研修旅行でハワイ
のホノルル商工会議所を表敬訪問しました。英
語で別府観光をしっかりとアピールして来まし
た。来年別府を訪問する可能性があるとおっ
しゃっていました。今日も元気にスマイル。
○衛藤会員
　お久し振りです。今日の卓話、近藤会員、研
究の成果を楽しみにしています。堀会員、楽し
いお話を待ってます。お二方共がんばってね。
○大江会員
　今度の日曜日、中津のイルミネーションの家
で飲み会をやりますので、みなさん良かったら
一緒に飲みませんか？

http://www.beppu4rc.jp/chuo/
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　八幡さまは古くより多くの人々に親しまれ、お
祀りされてきました。
　全国約11万の神社のうち、八幡さまが最も多く、
４万600社あまりのお社（やしろ）があります。
　宇佐神宮は４万社あまりある八幡さまの総本宮
です。
　御祭神である八幡大神さまは応神天皇のご神霊
で、571年（欽明天皇の時代）に初めて宇佐の地
に	ご示顕になったといわれます。応神天皇は大
陸の文化と産業を輸入し、新しい国づくりをされ
た方です。725年（神亀２年）、聖武天皇の勅願に
より現在の地に御殿を造立し、八幡神をお祀りさ
れました。
　これが宇佐神宮の創立です。

　金運上昇パワースポットとして宇佐神宮は有名
です。
　全国の八幡と名の付く神社を統べているのがこ
の宇佐神宮になります。
　「菅原道真がいるところかな？」と聞かれる事
もありますが、それは大宰府のことですよ！（菅
原道真＝学問の神様、大宰府天満宮の主神）
　歴史的にも非常に古く、代々子々孫々と”宇佐
氏”が家名を継いでいくことでも有名ですね。
　最近ではその継承の歴史が崩れ、他の神社が神
主を継いだことからも話題になりました。（慣例
を戻すという話もあり、現在も難航中）
　八幡は天皇の名前に付けられるほど古くから意
味のある存在で、戦国武将はこぞって八幡の加護
を受けた鎧を装備していました。（応神天皇＝誉
田天皇廣幡八幡麻呂が正式名称、鎧は八幡具足と
して今も現存多数）
　八幡は八つの幡（簡単に言うと旗のこと）を立
て、万物の徳を表現する手段として一つの宗派を
意味するもの。
　全ての神々を八つの方角から招き、それを掲げ
るというのが八幡を統括する宇佐神宮なのです。
それ故に金運上昇パワースポットとして宇佐神宮
はもってこいの存在です。
　日本各地の神々を許容できるのが八幡の特徴で
すので、恋愛だろうがお金だろうが、何でも祈願
可能。（そのため戦国時代は万物の神として扱わ
れ、源平合戦の時代からの慣例とされています）
　霊的な意味も強い土地に建設され、様々な謎が
あるとされるのも宇佐神宮の特徴です。
　卑弥呼を祀っている事でも有名ですね。
　宇佐神宮は金運上昇パワースポットだけでな
く、通常のパワーを得る地としても有効ですので、
是非利用してみましょう。

卓　　話	 　堀　　由美
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難解な日本語
　本日は、難解な日本語についてお話しします。

私は現在、ＡＰＵ立命館アジア太平洋大学で留学

生に日本語を教えるボランティアをしています。

ＡＰＵの留学生は日本の大学で一番企業が就職し

てもらいたい大学No.1だそうです。それは企業が

奨学金を留学生に出し、授業料免除等の思典があ

る為にＡＰＵに入学してくる学生が多く、彼らは

日本語がしゃべれないのです。そして１、２年生

の間に授業が英語で受けられる為、３年生に上る

までに日本語をマスターすればよいのです。私達

は難しい日本語を話すのではなく日常の会話が出

来るように指導するだけです。つい先日、韓国か

らきたばかりの１年生に私は「おじいさん」と呼

ばれました。私は「おじいさん」でなくて「おじ

さん」と呼ぶように話し、理解してもらいました。

教える以上、私も日本語を少し勉強し直そうと思

い、学習し始めましたが、日本語は私達にとって

も難解な言葉が多くあることに気付きましたの

で、皆様に紹介します。

　まずは、「情けは人の為ならず」ですが、意味

は（人に情をかけるとまわりまわって良いことが

自分にかえってくる）ですが、現在では（情けを

かけるのはその人の為にならない）と解釈されて

いるようです。「確信犯」は（罪としりつつ行わ

れる犯罪）ではなく、（自分の行為が正しいと思っ

てする犯行）、「水菓子」は羊羹ではなく果物のこ

とだったりします。（中略）「失笑する」というのは、

本来（こらえきれずに噴き出す）という意味が（笑

いも出ない程あきれる）と現在解釈されています。

では、もしこの問題が出て後者を書いたら間違い

になるのかということになると難しいようです。

このことは辞書に掲載されているかが一つの目安

となります。毎年１回編集会議が行われ、新聞や

小説などから新しい使われ方を見て辞書に載せる

かを決めるようです。例えば不言実行をもじって

作られた有言実行は、1995年に三省堂の大辞林に

載り、2008年に岩波書店の広辞苑に載ってほぼ正

式に認められたようです。新聞社では「雨模様」

のように本来は降り出す前の様子だけど降った時

に使う人も多く見られるようになった為、誤解が

生じないようになるべく他の表現に書き換えるよ

うにしているようです。意味が揺らぐのは言葉が

生きているからなのです。

　難しいことですが、皆さんも本来の意味を知っ

た上で新しい言葉の使い方を見ていて下さい。

卓　　話	 　近藤　賢司
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